

## 自然エネルギーへの 云々

## 転換の取組は?

(日本共産党西条市議団)

問 現在、個人住宅や公共施設で太陽光発電システム

国など行政による早急な自然エネルギー政策の実施が求められるが、本市における自然エネルギーへの転換と自然エネルギーによる発電の構想について問つ

**答** 本市は昭和56年から平成5年まで国のサンシャ

答 本市は昭和56年から平成5年まで国のサンシャイン計画に基づき、当時、我が

ン、平成14年度 平成17年度に  
は省エネエネルギー・ビジョンを策定  
するなど、国内でも早くから自  
然エネルギー導入の必要性、重  
要性に着目し、鋭意、各種事業  
に取り組んでいる。

住宅用太陽光発電システム導入への助成については、平成11年度に四国で最初に開始し、今年度に8月末までに842軒、3千456キロワットの発電能力を持つ太陽



## 東予西児童館に設置されている 太陽光発電パネル

光発電パネルが、この助成制度を活用し市内の住宅に設置されている。

更に、水素エネルギーに着目し、太陽光などの自然エネルギーーや大量廃棄されている工場排熱、どうちぬきを活用したMH冷  
水製造システムによるいちごの周年栽培、サツキマス陸上養殖の実用化に向けた取組も行つて

周年栽培、サツキマス陸上養殖の実用化に向けた取組も行つており、食料生産の分野においても、積極的に自然エネルギーを活用しているところである。

今後とも、環境負荷の少ない地域社会を形成するため、住宅用太陽光発電システムの導入に対する助成などを通じて、市民企業、行政が一体となつた新エネルギー設備の導入などに積極的に取り組んでいきたい。

## 解決策は？

事務の方式については、将来的には本庁方式を目指しているが、庁舎整備後、直ちに本庁方

聞きながら、時勢に応じた見直しに取り組んできたところである。

**答** 総合支所については、合併後、各地域における拠点として、本庁との連携の下、

また、現在、本庁の本館・別館では3か所の喫煙場所に分煙機を設置し対応しているが、新庁舎での喫煙は、受動喫煙防止のため来庁者や職員が利用できる完全分煙スペースの確保について検討していきたい。

問  
直ちに本厅方式に移行するとなると、総合支所の機能が低下するとの懸念の声が聞こえる。窓口サービスの向上のための方策など、総合支所の在り方について、市は、どのように考えているのか。

また、庁舎へのアクセス手段としての「テマンドバスやコミュ

西条東町にバス停があり、両バ  
ス停の1日当たりの停車回数は  
ては、本庁周辺には市役所前と  
庁舎へのアクセス手段につい

地域の特色を生かしながら抜粋施策を開発するための組織体制や地域に密着した拠点としての役割を考慮した上で、議会や地域審議会など、市民の意見も聞きながら、総合支所の在り方にについて意を持つて対応したいと考えている。

A black and white photograph of the Niigata City Hall building. The building is a large, modern structure with multiple levels and a prominent central tower featuring a lattice-like facade. Large windows are visible on the upper floors. In front of the building, there is a paved area with several small, rounded trees or shrubs. A white van is parked on the left side of the foreground. The sky above the building is filled with dramatic, dark clouds.

丹原総合支所

60回、JRや既存バス路線の乗り継ぎにより各地域から本庁までの公共交通アクセスは可能と